



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

24 de abril de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Exige diputada Adriana Hernández respeto a grupo parlamentario del PRI en la JUCOPO

<https://moreliactiva.com/exige-diputada-adriana-hernandez-respeto-a-grupo-parlamentario-del-pri-en-la-jucopo/>

<https://metapolitica.news/2024/04/23/exige-diputada-adriana-hernandez-respeto-a-grupo-parlamentario-del-pri-en-la-jucopo/>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/exige-diputada-adriana-hernandez-respeto-a-grupo-parlamentario-del-pri-en-la-jucopo>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/reclama-pri-presidencia-de-la-jucopo-en-el-congreso-de-michoacan/>

La diputada Adriana Hernández Ñíguez exigió respeto y representación de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso de Michoacán. Esto luego de que el coordinador Jesús Hernández Peña, presentó una petición formal y legal para asumir la presidencia de la Junta; hecho que respaldó Adriana Hernández. Y aplaudió la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán de reconocer los derechos de las diputadas Yanitzi Palomo y Sheida Barajas; mientras que lamentó que de nueva cuenta le tengan que corregir la plana al Poder Legislativo. Con la adición de las mencionadas diputadas al grupo parlamentario del tricolor, reúnen el porcentaje para presidir la Junta de Coordinación Política del Congreso.

Regulación de la pirotecnia, por el bienestar animal y la salud humana: Seyra Alemán

<https://moreliactiva.com/regulacion-de-la-pirotecnia-por-el-bienestar-animal-y-la-salud-humana-seyra-aleman/>

La diputada de Morena y vocera de la Bancada Guinda en el Congreso del Estado, Seyra Alemán Sierra, celebró que el Poder Legislativo de Michoacán ha determinado regular los fuegos pirotécnicos en la entidad, pues además de garantizar el bienestar animal, también ayudará para mantener en la salud humana. «Aunque es una tradición arraigada en la población, ahora es necesario cuidar y velar por el bienestar animal, por los compañeros de vida e integrantes de familias modernas, en quienes se ha demostrado que los sonidos fuertes que producen las explosiones de los fuegos de artificios les causa estrés y malestares, con esta reforma, se busca controlar el uso indiscriminado de pirotecnia, con especial atención en la protección de los animales, personas con autismo y adultas mayores», dijo. De este modo, explicó que la ley contempla que solamente puedan existir los explosivos que producen explosiones con sonidos que superen los 80 decibeles. Así, detalló que esta modificación se dio en la Artículo 66 de la Ley de Derechos, el Bienestar y la Protección de los Animales en el Estado de Michoacán de Ocampo, que incluyó una adición de una nueva fracción, la Fracción XI.

Desmantelado el Congreso de Michoacán: 24 diputados son candidatos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/desmantelado-el-congreso-local-24-diputados-son-candidatos/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-representacion-en-el-congreso-michoacanos-de-9-districtos/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

El Congreso del Estado está desmantelado ya que en total son 24 los diputados que andan en campañas proselitistas, dos buscando diputaciones federales cinco presidencias municipales y 18 la reelección como legisladores locales. De los 24 diputados y candidatos solo 15 solicitaron licencia para separarse del cargo, aunque solo cinco diputados suplentes fueron llamados a rendir protesta como integrantes de las 75 Legislatura, por lo que 10 curules están vacantes. Los 15 diputados que se separaron del cargo son Ernesto Núñez, David Cortés, Liz Hernández, Fernanda Álvarez, Fanny Arreola, Juan Carlos Barragán, Andrea Villanueva, Daniela de los Santos, Belinda Hurtado, Reyes Galindo, Samanta Flores, Eréndira Isauro, Marco Polo Aguirre, Julieta Gallardo y Gloria Tapia.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Comuneros de Charapan se manifiestan en el IEM, exigen a los consejeros aprobar solicitud para autogobernarse

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/comuneros-de-charapan-se-manifiestan-en-el-iem-exigen-a-los-consejeros-aprobar-solicitud-para-autogobernarse/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comuneros-de-charapan-acusan-al-iem-de-discriminacion-por-impedir-el-autogobierno-11806144.html>

Habitantes del municipio de Charapan se manifestaron y mantuvieron cerradas este martes en las instalaciones del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para exigir a los consejeros el respeto a la autonomía y la libre determinación de los pueblos originarios para cambiar el sistema de partidos por el de usos y costumbres. Los habitantes fueron respaldados por los líderes del Consejo Supremo Indígena para que los consejeros del IEM aprueben la solicitud que presentaron al órgano electoral desde noviembre del año pasado.

IEM rechaza que obstaculicen consulta en Charapan

<https://postdata.news/iem-rechaza-que-obstaculicen-consulta-en-charapan/>

El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez rechazó que el órgano a su cargo obstaculice a los habitantes de Charapan para llevar a cabo la consulta que les permita transitar del sistema de partidos a usos y costumbres. El presidente dijo que no se opondrá a ninguna de las determinaciones que asuman las comunidades indígenas; si la toma y bloqueo de carreteras es la ruta, subrayó, el IEM no puede hacer nada, pero manifestó que frente a esta postura deberán analizar varios escenarios.

Al menos 90 candidatos han renunciado ante el IEM

<https://postdata.news/al-menos-90-candidatos-han-renunciado-ante-el-iem/>

<https://www.changoonga.com/2024/04/23/michoacan-como-senadora-luchare-para-que-la-gente-accede-a-empleos-bien-pagado/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha recibido 90 renunciaciones de aspirantes a diferentes cargos de elección popular. De acuerdo con la consejera electoral, Araceli Gutiérrez Cortés, las renunciaciones obedecen a diversas causas, pero cuando se entrega el escrito solo se alude a cuestiones de carácter personal. “Hemos recibido poco más de 90 de renunciaciones, pero vamos a ver qué respuesta nos presenta, en la renuncia se tiene que hacer una ratificación, después de eso tenemos que recibir una solicitud por parte del partido político con el nombre de la persona que se pretende acreditar”, mencionó.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder y la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

Ha reunido Canacintra a 20 de 50 voluntarios observadores electorales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ha-reunido-canacintra-a-20-de-50-voluntarios-observadores-electorales/>

A poco menos de un mes de que se cumpla el plazo, la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), delegación Morelia, ha reunido a 20 voluntarios para participar como observadores electorales y cuidar del voto. Así lo dio a conocer Aramis Sosa Cedeño, presidente de Canacintra en Morelia, quien reconoció no ha sido sencillo, ya que hay resistencia por el tiempo que implica este trabajo que, habría que añadir, no es remunerado.

Programas sociales deben ser integrados en la constitución: Bugarini

<https://www.quadratin.com.mx/politica/programas-sociales-deben-ser-integrados-en-la-constitucion-bugarini/>

La candidata a diputada local por la coalición Juntos Hacemos Historia, Giulianna Bugarini Torres, ha tocado casa por casa para escuchar las peticiones más sentidas del distrito 11, donde una de las más solicitadas es que los programas sociales deben estar en la constitución del estado. “Porque solo así el pueblo tendrá certeza de su continuidad, ya que han alcanzado una justa reivindicación.

Guerra sucia en mi contra, que también se la sumen a los gastos de campaña de Morena: Alfonso Martínez

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/guerra-sucia-en-mi-contra-que-tambien-se-la-sumen-a-los-gastos-de-campana-de-morena-alfonso-martinez/>

<https://moreliactiva.com/campana-sucia-por-redes-sociales-que-se-sume-a-gastos-de-campana-de-morena-alfonso-martinez/>

El candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar expresó que la guerra sucia que se encuentran realizando en su contra, debería ser sumada a los gastos de campaña del partido de Morena. El edil con licencia determinó que en los últimos días, se ha presentado un sin fin de publicidad en contra de su administración municipal y de su campaña, por lo que determinó que este tipo de información es realizada por el partido quinda, resaltando que tienen más que decir de él, que de los candidatos.

Ha autorizado Morelia 9 eventos para campañas proselitistas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ha-autorizado-morelia-9-eventos-para-campanas-proselitistas/>

Al arranque de las campañas proselitistas locales, en Morelia han sido autorizados nueve eventos en plazas y espacios públicos de la ciudad, afirmó Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. En entrevista otorgada en el Palacio Municipal, Benítez Silva expuso que, hasta el fin de semana anterior, sumaron nueve los eventos de los distintos partidos políticos efectuados en espacios y plazas públicos.

Volverá Morelia al cobijo de la 4T, augura Morón

<https://www.quadratin.com.mx/politica/volvera-morelia-al-cobijo-de-la-4t-augura-moron/>

Respaldado por cientos de morelianos cansados de ser relegados por el neoliberalismo, Raúl Morón Orozco, candidato al Senado por Michoacán, auguró que la Cuarta Transformación volverá a imperar en la capital del estado. De acuerdo con un comunicado de prensa, cientos de vecinos de Villas del Pedregal se congregaron la noche de este lunes



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

para arrojar a los candidatos de la Coalición "Sigamos Haciendo Historia", Raúl Morón Orozco y el contendiente a la diputación por el Distrito Local Electoral 16, Juan Carlos Barragán.

Lamenta Ernesto Núñez abandono gubernamental a las tenencias 23 de abril de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/lamenta-ernesto-nunez-abandono-gubernamental-a-las-tenencias/>

Las tenencias de Morelia están en total abandono y por ello las necesidades de sus habitantes son diversas, lamentó el candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar durante un mitin con pobladores de San Nicolás Obispo. Señala un comunicado de prensa que, "las tenencias están en completo abandono, no se les voltea a ver, hay personas que no les gusta trabajar en las tenencias, en esta zona de Morelia.

Michoacán, pionero en reconocimiento de derechos indígenas: Torres Piña

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-pionero-en-reconocimiento-de-derechos-indigenas-torres-pina/>

<https://primeraplana.mx/archivos/986432>

<https://moreliactiva.com/michoacan-pionero-en-el-reconocimiento-de-derechos-indigenas-torres-pina/>

<https://moreliactiva.com/michoacan-pionero-en-el-reconocimiento-de-derechos-indigenas-torres-pina/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-pionero-en-promover-autonomia-indigena-torres-pina-11808494.html>

Michoacán hizo historia al ser la primera entidad en promover el derecho al reconocimiento de la autonomía indígena en el país, derecho que ahora es reconocido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación a nivel nacional, destacó Carlos Torres Piña, candidato de Morena-PT-PVEM a la alcaldía de Morelia. Torres Piña destacó la importancia del reconocimiento del derecho que tienen las comunidades originarias en Michoacán de solicitar que se lleven a cabo consultas libres e informadas respecto a si desean mantenerse en el sistema de partidos políticos o si desean optar por la autodeterminación y ejercicio del presupuesto directo.

Asegura Alfonso Martínez que es probable que Edna Díaz y Lucila Martínez continúen en la contienda por las regidurías del PRD en Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/asegura-alfonso-martinez-que-es-probable-que-edna-diaz-y-lucila-martinez-continuen-en-la-contienda-por-las-regidurias-del-prd-en-morelia/>

Aunque se ha señalado que las candidatas a regidoras por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Edna Díaz Acevedo y Lucila Martínez Manríquez podrían quedar fuera por no contar con sus papeles en regla, el candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar señaló que aún están a tiempo de continuar. El edil con licencia determinó que las dos, aún se encuentran en alegatos con las instancias correspondientes para que se les respete su proceso y puedan ir dentro de la planilla que presentó, sin que hasta el momento se tenga más información sobre sus procesos.

PRI lamenta renuncia de Lorenzo Martínez, candidato a la presidencia de Zacapu



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/politica/pri-lamenta-renuncia-de-lorenzo-mart%C3%ADnez-candidato-a-la-presidencia-de-zacapu>

<https://metapolitica.news/2024/04/23/renuncia-candidato-de-zacapu-por-salud-fue-por-inseguridad-asevera-el-pri/>

<https://postdata.news/renuncia-candidato-a-la-alcaldia-de-zacapu-pri-dice-que-por-seguridad-y-prd-que-por-salud/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/renuncia-candidato-del-pri-pan-prd-a-la-alcaldia-de-zacapu-tras-amenazas/>

Esta mañana Guillermo Valencia, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lamentó la renuncia del candidato a la presidencia municipal de Zacapu, Lorenzo Martínez, asegurando que tiene que ver con temas de seguridad. Señaló que no se encuentra en posibilidades de brindar más detalles, que esperará a reunirse con los dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, y del Partido Acción Nacional (PAN), Refugio Cabrera, con la finalidad de que el próximo miércoles se puede dar a conocer un posicionamiento en el que señalen las causas de la renuncia.

Candidato que no levanta: Villegas

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/candidato-que-no-levanta-villegas/>

“Acá entre nos y siendo sinceros no levanta, no tiene la altura política para competir en el municipio”, refirió el regidor capitalino de Morena, Miguel Ángel Villegas, al preguntarle su opinión sobre la campaña de Carlos Torres Piña, a la Presidencia Municipal. En entrevista refirió que Torres Piña no era el candidato adecuado para Morelia, ya que de acuerdo con las mediciones reales que se tenían, Juan Carlos Barragán y Ana Lilia Guillén, salían arriba mucho mejor posicionados que el ex funcionario estatal, por lo cual no se entienden las razones de mandarlo al proceso electoral.

Daniela De Los Santos reconoce a Xóchitl Gálvez por ser la candidata que visibiliza a los niños y niñas víctimas de la violencia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/daniela-de-los-santos-reconoce-a-xochitl-galvez-por-ser-la-candidata-que-visibiliza-a-los-ninos-y-ninas-victimas-de-la-violencia/>

<https://postdata.news/xochitl-galvez-si-visibiliza-a-los-ninos-y-ninas-victimas-de-la-violencia-daniela-de-los-santos/>

La candidata a Diputada Local por el distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos Torres, se manifestó a favor de las acciones emprendidas por la candidata presidencial Xóchitl Gálvez y Organizaciones de la Sociedad Civil, durante su reciente visita a Morelia, donde se comprometió a respaldar a niñas, niños y adolescentes que han quedado huérfanos a causa de la violencia. “Qué bueno que Xóchitl visibilice la grave crisis de las y los huérfanos por la violencia”, expresó Daniela De Los Santos, subrayando la importancia de abordar esta problemática de manera integral.

Miles de viviendas han sido visitadas por Carlos Quintana Y Pepe Martínez

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/miles-de-viviendas-han-sido-visitadas-por-carlos-quintana-y-pepe-martinez/>

Durante la primera semana de campañas locales, Carlos Quintana Martínez, candidato a la diputación local, por el distrito 17 con cabecera en Morelia, y su compañero de fórmula, Pepe Martínez, siglados por el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido De La Revolución Democrática (PRD), han visitado miles de viviendas en la ciudad. Dicho por el actual diputado federal con licencia, el objetivo de su campaña no es lucirse en eventos públicos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

y masivos, sino trabajar de la mano de la gente, a quienes servirá y ayudará desde el Congreso del Estado de Michoacán.

Creo firmemente en la lealtad y en el trabajo, porque esa es la mejor garantía de compromiso: Julieta Gallardo

<https://moreliactiva.com/creo-firmemente-en-la-lealtad-y-en-el-trabajo-porque-esa-es-la-mejor-garantia-de-compromiso-julieta-gallardo/>

Creo firmemente en la lealtad y en el trabajo, porque esa es la mejor garantía de compromiso para avanzar y desarrollarnos, por eso en mi tarea pública me he regido siempre bajo esos preceptos, apuntó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro por el PRD, PRI y PAN. La candidata destacó que es una mujer de palabra y se mantendrá como lo ha hecho, trabajando de la mano de la gente, pues es fundamental esa cercanía, porque es con sus propuestas y su apoyo que México podrá retomar su rumbo.

El acceso a empleos bien remunerados será el corazón de la política social: Araceli Saucedo

<https://moreliactiva.com/el-acceso-a-empleos-bien-remunerados-sera-el-corazon-de-la-politica-social-araceli-saucedo/>

<https://metapolitica.news/2024/04/23/el-acceso-a-empleos-bien-remunerados-sera-el-corazon-de-la-politica-social-araceli-saucedo/>

El acceso a empleos bien remunerados será el corazón de la política social en el México sin miedo, consolidando servicios públicos de calidad, y así garantizar igualdad de oportunidades para el desarrollo de todas las personas, aseguró Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México. Fortaleciendo la esperanza y el entusiasmo de las y los michoacanos a cada paso en los recorridos de su campaña, la candidata apuntó que la convicción acerca de un México unido y sin división es posible, parte de este proyecto que es de todas y todos.

Juan Carlos Barragán recorre Villas del Pedregal

<https://moreliactiva.com/juan-carlos-barragan-recorre-villas-del-pedregal/>

El candidato a diputado local de Morena para el Distrito 16 de Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez, recibió el apoyo de las vecinas y vecinos de Villas del Pedregal, donde la Cuarta Transformación ha arrasado en las últimas elecciones. Junto al candidato al senado, Raúl Morón y al candidato a diputado federal por el Distrito 8, Ernesto Núñez, Barragán agradeció el apoyo de la gente y se comprometió a seguir trabajando todos los días por la transformación del fraccionamiento más grande de Michoacán.

Anuncia Gisela Vázquez programa de Reactivación de Economía Familiar e impulso a pequeñas empresas

<https://moreliactiva.com/anuncia-gisela-vazquez-programa-de-reactivacion-de-economia-familiar-e-impulso-a-pequenas-empresas/>

Para lograr que en Morelia se reactive la economía y se mejoren los indicadores de bienestar y seguridad, es necesario garantizar a las familias acceso directo a fondos que permitan generar auto empleos e impulsar financiamientos para micro, pequeñas y medianas empresas, aseguró Gisela Vázquez Alanís, candidata de Tiempo por México al Ayuntamiento de Morelia. Durante la presentación del eje económico que plantea para su administración, explicó que buscará destinar al menos 500 millones de pesos anuales para



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

incentivar la generación de empleos que brinden a la familias acceder a mejores ingresos y desarrollo.

Xóchitl Gálvez “vino con engaños a un arranque de campaña”: Guillermo Valencia

<https://metapolitica.news/2024/04/23/xochitl-galvez-vino-con-enganos-a-un-arranque-de-campana-quillermo-valencia/>

La candidata a la presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, “vino con engaños” a Morelia a un arranque de campaña aseveró Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Vino con engaños a un arranque de campaña, ella no estaba enterada de que íbamos en solitario en Morelia”, refirió el dirigente estatal del tricolor. Previo al evento del domingo, dijo Valencia Reyes, tuvo la oportunidad de dialogar con la candidata presidencial y a quien le refrendó el respaldo del partido hacia su candidatura.

MC propuso a candidato “cambiar de género”, para continuar en candidatura

<https://metapolitica.news/2024/04/23/video-mc-propuso-a-candidato-cambiar-de-genero-para-continuar-en-candidatura/>

Luego de que se ventilara el posible fraude a la Ley de parte de partidos y candidatos para este proceso electoral local, para cumplir con acciones afirmativas y paridad de género, Emiliano Calvo Calderón, reveló que su representación partidaria, de Movimiento Ciudadano, le pidió que, para ajustar el tema de género y arrancar campaña de acuerdo a los tiempos, tenía que firmar una carta de auto adscripción cambiando su género de hombre a mujer. Apenas este inicio de semana se reveló que cuando menos 66 hombres se registraron o auto adscribieron como mujeres, o de diversidad sexual, para las candidaturas para alcaldías, y algunas para regidurías; la gran mayoría de la alianza PRI, PAN y PRD, pero también del PES y Movimiento Ciudadano.

La “seguridad” del estado en este proceso electoral es una burla: PES

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/la-seguridad-del-estado-en-este-proceso-electoral-es-una-burla-pes/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/seguridad-en-proceso-electoral-es-una-burla-pes/>

El presidente estatal del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) externó su preocupación y molestia ante las condiciones de inseguridad que persisten para las y los candidatos que participan en este proceso electoral y los nulos resultados de las autoridades en su estrategia de seguridad. El PES ha sufrido nuevas bajas en sus candidaturas para esta contienda electoral a causa de actos violentos y amenazas hacia candidatos por parte de grupos criminales.

Sin usar ni lentes, candidato de Zamora simula discapacidad visual permanente para registrarse

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/sin-usar-ni-lentes-candidato-de-zamora-simula-discapacidad-visual-permanente-para-registrarse/>

El Instituto Electoral de Michoacán considera que la miopía y el astigmatismo son causas de discapacidad, o al menos así lo avaló para que el panista Carlos Alberto Soto Delgado pudiera postularse a la Presidencia Municipal de Zamora por la vía de acción afirmativa en su supuesta calidad de persona con discapacidad permanente. Según reporta el medio regladetres.com.mx en una nota escrita por la periodista Dalia Villegas, Carlos Soto, aun siendo completamente capaz, autónomo y sin siquiera requerir anteojos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

graduados, recorre las calles de su municipio en busca del voto que le permita perpetuarse un trienio más en la alcaldía zamorana.

Pride Michoacán denuncia usurpación de candidaturas LGBT

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/pride-michoacan-denuncia-usurpacion-de-candidaturas-lgbt-11808230.html>

La colectiva Pride Michoacán denunció la usurpación de candidaturas LGBT en el proceso electoral 2024, pues aseguran que personas que no pertenecen a este sector de la población. La asociación civil lamentó que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) publicara tarde los lineamientos para las candidaturas de acciones afirmativas, las cuales piden que entre los perfiles haya candidatos de grupos subrepresentados como lo son LGBT, personas con discapacidad, indígenas, mujeres o migrantes.

Michoacán el segundo con más emisoras para promocionales electorales

<https://www.contramuro.com/emisoras-electorales-michoacan/>

Michoacán es el segundo estado de la República con mayor número de emisoras de radio y televisión para la difusión de los promocionales de candidatos y autoridades electorales en esta elección. La relación del Instituto Nacional Electoral, posiciona al estado sólo por debajo de Sonora. En total son 225 emisoras de radio y televisión las que existen en Michoacán, lo que representa más del doble que las existentes en la Ciudad de México, que tiene 102.

Nadie nos para, vamos por un Pátzcuaro de futuro: Oscar Escobar

<https://www.contramuro.com/oscar-escobar-patzcuaro-futuro/>

Seguimos avanzando, llevando el mensaje para la construcción de un Michoacán alegre, de futuro, en el que se pueda vivir y trabajar en paz, señaló Oscar Escobar Ledesma. “Seguimos dando a conocer las ideas que tenemos en Movimiento Ciudadano para llevar a Pátzcuaro y a Michoacán hacia el futuro, porque aquí hacemos política de frente y de propuestas. Nadie nos para, nadie nos va a detener”.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

SCJN: válida, Ley Orgánica Municipal en Zitácuaro y Erongarícuaro

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/scjn-valida-ley-organica-municipal-en-zitacuaro-y-erongaricuar/>

<https://postdata.news/resolucion-de-la-scn-garantiza-validez-de-consultas-a-comunidades-indigenas-alfredo-ramirez/>

Por mayoría de votos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó la controversia de invalidar, por ahora, la Ley Orgánica Municipal en los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro, pero ordenó un estudio de fondo, ya que el litigio se debe a la negativa de los ayuntamientos a otorgar el presupuesto directo. Los ministros no quedaron satisfechos con el proyecto presentado este lunes, ya que se contradice con otros resolutiveos en materia de autogobierno que previamente han votado, además de ir en contra de los derechos de los pueblos indígenas.

Constitucional, Ley Orgánica Municipal de Michoacán: Ramírez Bedolla

<https://www.quadratin.com.mx/politica/constitucional-ley-organica-municipal-de->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

michoacan-ramirez-bedolla/

<https://primeraplana.mx/archivos/986402>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/resoluci%C3%B3n-de-scjn-acelerar%C3%A1-los-procesos-de-autogobierno-celebra-bedolla>

La Ley Orgánica Municipal de Michoacán es legal, lo cual quedó confirmado con la resolución que ayer determinó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras puntualizar que 38 comunidades en la entidad ejercen el autogobierno y el presupuesto directo. Señala un comunicado de prensa que, el mandatario expuso que la decisión de la SCJN permitirá acelerar los procesos de la autodeterminación, ya que en la entidad existen 126 tenencias indígenas, las cuales, se espera que al término de esta administración hayan sido consultadas.

"Se acabó la borrachera y desfiguros": Ramírez Bedolla sobre el FMO

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-acabo-la-borrachera-y-desfiguros-ramirez-bedolla-sobre-el-fmo-11805333.html>

La balacera que se registró en el Centro de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo) en Morelia el pasado 19 de abril, es un hecho aislado, indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Durante su conferencia de prensa este martes, el mandatario refirió que "es un tema lamentable y aislado, no había ocurrido".

Alejandro Sanz les cantará a las mamás en el Festival Michoacán de Origen

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/alejandro-sanz-les-cantara-a-las-mamas-en-el-festival-michoacan-de-origen/>

Alejandro Sanz es el artista sorpresa que estará de manera gratuita en el Festival Michoacán de Origen (FMO) para cantarle a las mamás el 10 de mayo, así lo dio a conocer el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El intérprete de "Corazón partío", "Amiga mía", "Pisando fuerte", "La tortura", "Te lo agradezco, pero no", entre muchos éxitos más, aterrizará en Michoacán para presentarse en el Estadio José María Morelos minutos después de las 21:00 horas.

Lago de Pátzcuaro con 30% de pérdida de agua; hay alerta: Ramírez Bedolla

<https://www.quadratin.com.mx/politica/lago-de-patzcuaro-con-30-de-perdida-de-agua-hay-alerta-ramirez-bedolla/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/el-lago-de-patzcuaro-si-existe-declaro-el-gobernador-del-estado/>

<https://postdata.news/el-lago-de-patzcuaro-esta-en-situacion-de-alerta-pero-no-se-ha-secado-gobernador/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/detectan-39-ollas-de-agua-irregulares-en-cuenca-del-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.contramuro.com/ollas-agua-cuenca-lago-patzcuaro/>

Aunque hay una situación de alerta y preocupación, el Lago de Pátzcuaro ha perdido cuatro de las 12 mil hectáreas donde se asienta agua, detalló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, donde se dieron a conocer las acciones de contención contra el huachicol del agua, el mandatario indicó que las tomas fotográficas de las últimas horas revelan que hay unas ocho mil hectáreas ocupadas con agua y zonas donde la profundidad alcanza hasta los seis metros.

Destaca gobernador intervención de la Marina ante riesgo de insularidad en Janitzio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destaca-gobernador-intervenc%C3%B3n-de-la-marina-ante-riesgo-de-insularidad-en-janitzi>

El Lago de Pátzcuaro está en una situación de alerta, pero todavía tiene alrededor de 8 mil hectáreas de superficie, aclaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ante las imágenes que circulan sobre que hay zonas secas en la laguna. En conferencia de prensa, el mandatario estatal mencionó que el Lago de Pátzcuaro en la zona del municipio de Quiroga es donde más agua se tiene; aunque, insistió, hay una situación de emergencia en el cuerpo de agua que tiene al menos 50 años de pérdida de superficie, tanto que pasó de 12 mil a 8 mil hectáreas actualmente.

Conafor, Cofom, Sedena y voluntarios atacan incendio forestal en Ario

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/conafor-cofom-sedena-y-voluntarios-atacan-incendio-forestal-en-ario/>

Un fuerte incendio forestal se registró este día en las inmediaciones de la comunidad de San José de las Cañas, ubicada en el municipio de Ario, el cual rápidamente fue combatido por brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), por personal del Ejército y por voluntarios. En cuanto tuvieron conocimiento de que el fuego afectaba a varias hectáreas de bosque, la gente de la Conafor y de la Cofom organizaron un operativo para dirigirse a la zona y comenzar con las labores para extinguir las llamas.

Investigadores desarrollan proyecto para reducir abasto de agua en producción de aguacate

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigadores-desarrollan-proyecto-para-reducir-abasto-de-agua-en-produccion-de-aguacate-11806718.html>

Ante la crisis hídrica que se vive en el mundo y particularmente en Michoacán, se requiere volver eficiente el uso del agua en la producción de aguacate que actualmente, requiere en promedio 400 litros de agua por kilogramo de aguacate producido en condiciones de temporal, mientras que en condiciones de riego llega hasta mil 500 litros, apuntó el profesor e investigador nicolaita, Alberto Gómez-Tagle Chávez. En entrevista con el Sol de Morelia, el investigador expuso que se desarrolla un proyecto de investigación, en torno consumo hídrico en el cultivo de aguacate, desde el Instituto de Recursos Naturales (INIRENA), se genera conocimiento que arrojan luz sobre la cantidad de agua necesaria, para producir y el desarrollo de un sistema de sensores de flujo de savia.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Bares, antros y restaurantes ya están siendo notificados sobre disminución de pago de licencias de funcionamiento

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/22/bares-antros-y-restaurantes-ya-estan-siendo-notificados-sobre-disminucion-de-pago-de-licencias-de-funcionamiento/>

Bares, antros y restaurantes de la capital michoacana, ya se encuentran siendo notificados sobre la disminución del pago de las licencias de funcionamiento, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que fue el pasado 11 de abril, cuando el Congreso del Estado aprobó una reforma a la Ley de Ingresos municipal del 2024, para disminuir entre 40 y 50% la tarifa por revalidación



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

de las licencias de funcionamiento, por lo que se publicó hasta este pasado 17 de abril en el Periódico Oficial del Estado.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Siguen los desencuentros en el SPUM; llaman a desconocer convocatoria

<https://www.contramuro.com/conflicto-spum-michoacan-desencuentros/>

El conflicto y los desencuentros al interior del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) no paran; y es que acusan que el último líder sindical, Jorge Luis Ávila Rojas, nuevamente quiere “apoderarse” del SPUM a través de una convocatoria que aseguran, es ilegítima.

Sin acuerdos, concluyó reunión entre autoridades nicolaitas e ININEE

<https://www.contramuro.com/reunion-ininee-autoridades-nicolait-sin-acuerdos/>

“Nos quedamos peor que cuando llegamos”, fue la constante entre los consejeros técnicos del Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE), la mañana de este martes; al referir que no hubo acuerdos entre la autoridad universitaria y ellos, quienes defienden la permanencia de América Zamora Torres, como titular de la dependencia.

UMSNH no ha implementado ninguna medida que implique acoso, ni hostigamiento laboral: Abogado General

<https://moreliactiva.com/umsnh-no-ha-implementado-ninguna-medida-que-implique-acoso-ni-hostigamiento-laboral-abogado-general/>

En la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no se ha implementado ninguna medida que implique acoso, ni hostigamiento laboral para ningún integrante de la comunidad nicolaita, precisó el abogado general, Raúl Carrera Castillo, durante la reunión sostenida por parte de integrantes del gabinete nicolaita y representantes de la comunidad perteneciente al Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE). En el marco de la reunión, las y los funcionarios encabezados por el secretario general, Javier Cervantes Rodríguez, escucharon los posicionamientos de cada uno de los profesores, profesoras, estudiantes y de la titular de la dependencia, América Ivonne Zamora Torres.

INFORMACIÓN DE SALUD

No se han reportado defunciones a causa del dengue en Michoacán: SSM

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-se-han-reportado-defunciones-a-causa-del-dengue-en-michoac%C3%A1n-ssm>

En lo que va del año se han registrado 467 casos de dengue en el estado, pero hasta el momento ninguna defunción a causa de esta infección, esto de acuerdo a datos proporcionados por personal de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Con base en la información proporcionada por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), en el último mes se ha registrado un aumento de alrededor de 89.8 por ciento en las infecciones de dengue, ya que en el corte del 5 de marzo eran de 246 casos y en lo que va del abril se reportaron 467 pacientes.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

Esperan retomar otra vacuna anticovid; actualmente solo aplican Abdala

<https://www.quadratin.com.mx/principal/esperan-retomar-otra-vacuna-anticovid-actualmente-solo-aplican-abdala/>

Autoridades del sector Salud se encuentran a la espera de que se definan detalles de la vacunación contra Covid 19 y concretar la entrega de la estrategia nacional al programa de vacunación universal en todo el país. De acuerdo con el encargado de despacho de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Lázaro Cortés, el tema está en revisión para definir qué biológico se continuaría aplicando, ya que actualmente en los centros de salud se aplica Abdala.

En Michoacán requieren médicos especialistas para 7 hospitales; el sueldo es de 50 mil pesos

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/en-michoacan-requieren-medicos-especialistas-para-7-hospitales-el-sueldo-es-de-50-mil-pesos/>

En México, en 282 hospitales del IMSS-Bienestar, con características específicas, requieren médicos especialistas, de los cuales 7 se encuentran en la entidad michoacana; la convocatoria sigue abierta con bono adicional al salario, informó esta mañana el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto. De los 282 hospitales, 242 son comunitarios y 40 son generales, ubicados en lugares de alta o muy alta marginación.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán: Balean a 3 hombres en Agua de Bucio, Zinapécuaro

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/michoacan-balean-a-3-hombres-en-agua-de-bucio-zinapécuaro/>

Tres masculinos fueron atacados a balazos cerca del camino La Yerbabuena-Ojo de Agua de Bucio, municipio de Zinapécuaro, sitio donde uno de ellos falleció y los restantes murieron a bordo de una ambulancia que los trasladaba a un hospital de la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho de violencia ocurrió la tarde de este lunes y fue reportado al número de emergencias 911.

En Morelia: Balean a hombre en el fraccionamiento Villas Oriente

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/en-morelia-balean-a-hombre-en-el-fraccionamiento-villas-oriente/>

<https://moreliactiva.com/balean-a-hombre-en-el-fraccionamiento-villas-oriente-morelia/>
<https://www.changoonga.com/2024/04/23/morelia-rojo-balean-a-hombre-en-villas-oriente/>

Un hombre quedó lesionado tras ser atacado a balazos en el fraccionamiento Villas Oriente, ubicado en Morelia, informaron autoridades policiales. El móvil del atentado es desconocido así como la persona que lo realizó. El hecho ocurrió este martes en la calle La Palabra.

Choque entre camión de carga y camión de pasajeros deja 14 heridos en la Morelia-Salamanca

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/choque-entre-camion-de-carga-y-camion-de-pasajeros-deja-14-heridos-en-la-morelia-salamanca/>

Un choque lateral entre un camión de carga y un camión de pasajeros dejó 14 lesionados, tres de ellos con heridas de consideración, hecho que ocurrió sobre la carretera Morelia-Salamanca, dentro del municipio de Tarímbaro, informaron autoridades policiales y de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

24 de abril de 2024

rescate. El percance sucedió durante la mañana de este martes en las cercanías de la entrada a la población de San José de la Trinidad, así como del entronque hacia el Aeropuerto.

Michoacán: Encuentran cadáver, putrefacto y con tiro de gracia; no está identificado
<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/22/michoacan-encuentran-cadaver-putrefacto-y-con-tiro-de-gracia-no-esta-identificado/>

El cadáver de un hombre en avanzado estado de putrefacción, maniatado y con el tiro de gracia, fue localizado al interior del Río Duero, en la ciudad de Zamora. Hasta el momento se ignora identidad de la víctima. Por información recabada en el trabajo periodístico se pudo conocer que, en el número de emergencias se recibió el reporte sobre una persona sin vida, en el citado afluente a la altura de la compuerta del Infonavit Arboledas Tercera Sección.